

Aumenta la tensión en Medio Oriente ante “inminente” respuesta de Irán

Fuentes aseguraron a Fox News que “en las próximas 24 horas” Teherán lanzaría un ataque a gran escala a Israel, como represalia por el asesinato del líder político de Hamas en su territorio.

Bastión Díaz

Luego de la muerte en territorio iraní del líder político de Hamas, Ismail Haniyeh, Teherán ha venido advirtiendo sobre una represalia contra Israel, país al que Teherán responsabilizó del asesinato, y distintos medios norteamericanos aseguran que tal ataque debería tener lugar en las próximas 48 o 24 horas.

Desde Axios aseguran que la inteligencia israelí ya asume que el ataque iraní no pasa de esta semana: dos fuentes comentaron al medio de que esto tendría lugar “dentro de estos días”. Mucho más preciso, el corresponsal de Fox News, Trey Yingst, aseguró este martes que sus fuentes regionales le habrían advertido de que el ataque ocurriría “en las próximas 24 horas”.

Con este nuevo escenario, el ataque debería producirse antes de las conversaciones sobre el acuerdo de alto al fuego y rehenes en Gaza, que estaban previstas para el jueves, lo que podría poner en peligro las negociaciones entre Hamas e Israel. En tanto, Francia, Alemania y Reino Unido han pedido a ambas partes el “no retrasar” la vuelta a las negociaciones.

Se esperaba una represalia iraní, “en algún momento”, pero este lunes, al interior de la inteligencia israelí, las alarmas se encendieron: según las fuentes de Axios, se emitió una “evaluación de riesgos” que contaba con que el ataque de Teherán ocurriera dentro de días. Esto representa un cambio, ya que la semana pasada Israel pensaba que Irán “aún no decidía ni el tiempo ni la naturaleza” de su respuesta.

La presión internacional parecía haber hecho dudar al líder supremo iraní, el ayatolá Alí Jamenei de ir adelante con el ataque, y de hecho, la consideración de las negociaciones entre Hamas e Israel era un factor clave. En un comunicado ante la ONU, la misión iraní señaló el viernes pasado: “Esperamos que nuestra respuesta sea programada y llevada a cabo de manera que no vaya en detrimento del posible alto el fuego”.

En Israel ya empezaban a preocuparse: Yoav Gallant, el ministro de Defensa israelí, habló con su par norteamericano Lloyd Austin el domingo, y le habría dicho que “los preparativos militares israelíes sugieren que se están preparando para un ata-



► LeUn cartel con la cara del nuevo líder de Hamás, Yahya Sinwar, en un edificio en Teherán.

que a gran escala”.

En la llamada entre ambos encargados de Defensa, el secretario norteamericano reiteró “el compromiso de Estados Unidos para dar todos los pasos posibles para defender a Israel”, indicó un sumario de la prensa del Pentágono. Incluso, en lo que es una revelación poco usual, el Pentágono aseguró que el secretario Austin ya había ordenado que submarinos con misiles balísticos fueran camino a la región, desde Georgia al Medio Oriente.

Desde el New York Times destacan lo raro de aquel anuncio, ya que el Pentágono raramente comparte los movimientos de sus submarinos. Esto vendría a subrayar la gravedad de la crisis de esta semana.

Estados Unidos ya ordenó también el movimiento de aviones de combate y buques de guerra lanzadores de misiles adicionales

para la región. Las órdenes surgieron en respuesta a las amenazas de Irán, que también cuenta con el apoyo de Líbano y Yemen.

Mientras las armas y las amenazas se acumulan en la región, se espera que un grupo de negociadores norteamericanos llegue a la región, en lo que Israel llama “la semana del ahora o nunca” para las negociaciones sobre la guerra en Gaza. Al respecto, Axios señala: “Los resultados de la próxima semana indicarán si la región se hundirá aún más en una crisis y una guerra perpetua cada vez más amplia, o si, por primera vez desde el 7 de octubre, habrá un cambio de rumbo significativo. El resultado podría dar forma al legado del presidente Biden”.

El acuerdo podría significar la liberación de los 115 rehenes que Hamas aún tiene bajo su poder, en lo que se podría “intercambiar” por un alto el fuego temporal en Gaza,

donde hasta el momento, ya han muerto 39.800 palestinos, según indica el Ministerio de Salud local.

Por un lado, los mediadores –tanto estadounidenses como egipcios y qataríes– están afinando los detalles para el jueves 15, tratando de cerrar las distancias entre Israel y Hamas en lo que sería una “ronda final de negociaciones”. Por el otro, diplomáticos israelíes han señalado que se trataría de un momento de “ahora o nunca”.

A pesar de estos apuros, esta vez es Hamas quien se está manteniendo “al margen”: en un comunicado, la organización islamista aseguró que no participará de las conversaciones, sean estas en El Cairo o en Doha. Esto, llamando a los mediadores a hacer a Israel cumplir “con lo acordado el pasado 2 de julio”, aunque no hay detalles de qué es lo que se acordó entonces. ●